

CH
JK

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL PRIMER MINISTRO, FIDEL CASTRO, EN LA PLAZA ROJA DE MOSCU, EL DIA 28 DE ABRIL DE 1963.

COMPANERO NIKITA KRUCHEV, COMPANEROS DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA URSS, COMPANEROS DEL CONSEJO DE LA UNION SOVIETICA, REPRESENTACIONES DEL CUERPO DIPLOMATICO, CIUDADANOS SOVIETICOS.

POR PRIMERA VEZ REPRESENTA LA TAREA DE DIRIGIRME A UNA MASA COMO ESTA, CUYO LENGUAJE NO CONOZCO. CLARO, QUE AQUI ESTA PRESENTE UN GRUPO NUMEROSO DE ESTUDIANTES CUBANOS, ME PARECE QUE ELLOS ME ENTIENDEN PRIMERO, PERO PARA COORDINAR UN POCO ES QUE NUESTROS COMPATRIOTAS, ENTIENDEN PRIMERO, APLAUDEN PRIMERO, Y SI TODO LO HACEN PRIMERO, VAN A COMPLICAR UN POCO MAS LA SITUACION. CREO QUE ESTOS PROBLEMAS LOS PODEMOS RESOLVER POR QUE TENEMOS UN BUEN

PARA NOSOTROS ESTE VIAJE, ESTA VISITA A LA URSS, NO APARENTABA UN HECHO EXTRAORDINARIAMENTE EMOCIONAL, SI NO QUE DESPIERTA TAMBIEN GRANDEMENTE NUESTRO INTERES HISTORICO, POLITICO Y ECONOMICO.

ES CIERTO QUE NOSOTROS LLEGAMOS A ESTE GRAN PAIS, YA PREDISPUSTOS EN SU SABOR POR ENTERO DADA LAS SIMPATIAS QUE SENTIMOS HACIA EL. PERO VENIMOS TAMBIEN DESEOSOS DE OBSERVAR Y DESEOSOS DE APRENDER, QUIZAS NUESTROS ENEMIGOS PIENSEN QUE NUESTROS JUICIOS NO TENGAN OBJETIVO Y SIN EMBARGO SE EQUIVOCAN. HACE, HACE MAS DE

24 HORAS QUE LLEGAMOS A LA URSS. HEMOS HECHO YA LOS PRIMEROS CONTACTOS CON EL PUEBLO SOVIETICO Y LAS IMPRESIONES QUE AQUI VIERTO NO SON PARA NUESTROS ENEMIGOS. NUESTROS ENEMIGOS QUIEREN EQUIVOCARSE, HABLO PARA EL PUEBLO SOVIETICO, Y HABLO PARA NUESTRO SUELO PATRIO. Y LOS PUEBLOS SOVIETICOS Y CUBANOS ES LOGICO QUE NOS COMPRENDAMOS. LOS SOVIETICOS NOS COMPRENDEN A NOSOTROS, POR QUE NUESTRA REVOLUCION, NUESTROS ACTUALES ESFUERZOS, NUESTRAS DIFICULTADES, LES RECUERDAN SU PROPIA REVOLUCION Y NOSOTROS LOS CUBANOS PODEMOS COMPRENDER A LOS SOVIETICOS POR QUE SUS EXITOS, SUS TRIUNFOS, SUS EXTRAORDINARIOS AVANCES, LOS SABEMOS APRECIAR MEJOR QUE NADIE. POR QUE SABEMOS CON CUANTAS DIFICULTADES, OBSTACULOS, EN CUENTRA UNA REVOLUCION VERDADERA EN SU CAMINO Y LOS LOGROS ALCANZADOS POR EL PUEBLO SOVIETICO, NOSOTROS SABEMOS QUE SOLO PUDIERON SER POSIBLES, BASADO EN LA FERREA VOLUNTAD, EN EL EXTRAORDINARIO TEZON Y EN EL HORAISMO DE LOS TRABAJADORES DE ESTE PAIS.

*Justificación
a priori*

Y CADA UNA DE LAS COSAS QUE VEMOS Y QUE NOS IMPRESIONA, NOS RECUERDA EN PRIMER LUGAR QUE NO FUERON REALIZADAS POR LOS RICOS Y LOS PODEROSOS, POR LOS PRIVILEGIADOS, POR LOS INTELECTUALES BURGUESES SINO QUE LA REALIZARON LOS OBREROS HUMILDES Y LOS CAMPESINOS, LOS EXPLOTADOS (APLAUSOS) QUE NO TENIAN EXPERIENCIA DE GOBERNANTES, QUE NO HABIAN PASADO POR LAS UNIVERSIDADES, Y SIN EMBARGO QUE HAN CREADO? HAN CREADO UN PAIS ENTERAMENTE NUEVO, UNA SOCIEDAD ENTERAMENTE DISTINTA Y DE AQUELLOS HOMBREROS HUMILDES, Y LOS TRABAJADORES Y CAMPESINOS SOVIETICOS, HICIERON CON SU VANGUARDIA EL PARTIDO COMUNISTA (APLAUSOS), HAN CREADO ESTA REALIDAD HOY QUE ES LA URSS, DONDE SE GRADUAN UN PORCENTAJE MAYOR DE INGENIEROS Y DE TECNICOS QUE EN CUALQUIER PAIS DEL MUNDO. DONDE LA CIENCIA SE DESARROLLA VETIGINOSAMENTE, DONDE SE HA ACUMULADO UNA ENORME EXPERIENCIA EN EL ARTE DE GOBERNAR, DE PLANIFICAR Y DESARROLLAR LA ECONOMIA. Y ES LOGICO QUE NOSOTROS REVOLUCIONARIOS LOS ADMIREMOS COMO MERECE SER ADMIRADOS. NO ES ESTE EL UNICO MERITO QUE LA OBRA REALIZADA POR EL PROLETARIADO DE LA URSS, SINO QUE HABRIO AL MUNDO ACTIVIDADES ENTERAMENTE NUEVAS, CAMBIO EL CURSO DE LA HISTORIA E HICIERON POSIBLE HECHOS QUE ANTES NO PODIAN IMAGINARSE. NO SE TRATA DE COMPARACIONES QUE PUEDAN LEERSE COMO UN LIBRO, SE TRATA DE REALIDADES Y NOSOTROS SOMOS UN EJEMPLO DE ESAS REALIDADES (APLAUSOS).

MUCHOS SOVIETICOS SE PREGUNTAN COMO HA SIDO POSIBLE LA REVOLUCION CUBANA, COMO HA SIDO POSIBLE UN CAMBIO TAN RADICAL EN UN PAIS PEQUENO, SUBDESARROLLADO ECONOMICAMENTE Y QUE YACIA BAJO LA EGIDA DEL IMPERIALISMO YANQUI. ES POSIBLES QUE MUCHOS SOVIETICOS ADMIREN A NUESTRO PAIS POR ESO Y SEA UNA DE LAS RAZONES DE LA EXTRAORDINARIA SIMPATIA QUE EXPRESAN A NUESTRO PAIS (APLAUSOS).

SIN EMBARGO, (APLAUSOS) NOSOTROS NO OLVIDAMOS NUNCA UNA CIRCUNSTANCIA. LA REVOLUCION CUBANA FUE POSIBLE, POR QUE MUCHO ANTES HUBO REVOLUCION RUSA EN 1917 SIN LA EXISTENCIA DE LA UNION SOVIETICA NO HABRIA SIDO POSIBLE LA REVOLUCION SOCIALISTA DE CUBA. NO QUIERE DECIR ESTO, QUE LA REVOLUCION DE CUBA LA HAYA HECHO LA UNION SOVIETICA.

ENTRE TANTAS MENTIRAS Y CALUMNIAS A LOS ENEMIGOS DE LA URSS NO SE LES HA OCURRIDO AFIRMAR TAL COSA LO QUE SIGNIFICA ES QUE SIN LA EXISTENCIA DE LA UNION SOVIETICA, LOS IMPERIALISTAS HABRIAN APLASTADO CUALQUIER REVOLUCION NACIONAL LIBERADORA EN AMERICA LATINA. Y SI HUBIESEN APLASTADO HASTA UNA REVOLUCION BURGUESA SI ESA REVOLUCION HUBIESE AFECTADO A SUS INTERESES IMPERIALISTAS MUCHO MAS DEFINITIVAMENTE LA HABRIAN APLASTADO POR LA REVOLUCION SOCIALISTA EN AMERICA-LATINA. PERO ES QUE SI LA UNION SOVIETICA NO EXISTIERA LOS IMPERIALISTAS NO HABRIAN NECESITADO SI QUIERA RECURRIR A LAS ARMAS, HABRIAN EXTRANGULADO ESA REVOLUCION POR GUSTO, LA HABRIAN LIQUIDADADO SOLO CON EL BLOQUEO ECONOMICO, PERO COMO LA URSS EXISTIA, ESA REVOLUCION NO PUDO SER ANIQUILADA CON EL BLOQUEO ECONOMICO (APLAUSOS). CUANDO LOS IMPERIALISTAS DE UNA MANERA ARBITRARIA SUPRIMIERON NUESTRAS CUOTAS AZUCARERAS. ESTE HECHO HABRIA BASTADO PARA LIQUIDAR LA REVOLUCION, SUMIENDO EN EL HAMBRE Y EN LA RUINA AL PAIS. ENTONCES LA UNION SOVIETICA, VINO EN NUESTRA AYUDA COMPARANDO NUESTRA AZUCAR, CUANDO LOS IMPERIALISTA SUSPENDIERON EL ABASTECIMIENTO DE PETROLEO, ESO HABRIA BASTADO PARA LIQUIDAR LA ECONOMIA DE UN PAIS, PERO ENTONCES LA UNION SOVIETICA NOS ENVIO PETROLEO. CUANDO LAS MEDIDAS ECONOMICAS NO SURTIAN EFECTO COMENZARON A PREPARSE LOS PLANES INTERVENCIONISTAS, NINGUN PAIS CAPITALISTA NOS QUERIA VENDER ARMAS FUE ENTONCES CUNADO LOS PAISES DEL CAMPO SOCIALISTA, CON LA UNION SOVIETICA AL FRENTE DECIDIERON FACILITARNOS LA ADQUISICION DE ESAS ARMAS QUE NECESITABAMOS, Y FUE CON ESA AYUDA QUE PUDIMOS RECHAZAR A LOS INVASORES DE PLAYA GIRON (APLAUSOS).

SI LA UNION SOVIETICA NO EXISTIERA, LOS IMPERIALISTAS NO HABRIAN VACILADOS EN ATACAR MILITARMENTE A NUESTRO PAIS, HA SIDO EL PODERIO DE LA UNION SOVIETICA Y DE TODO EL CAMPO SOCIALISTA LO QUE HA FRENADO LA AGRESION IMPERIALISTA CONTRA NUESTRA PATRIA. ES LOGICO QUE NOSOTROS SINTAMOS UNA PROFUNDA Y ETERNA GRATITUD HACIA EL PUEBLO SOVIETICO. ESTO NOS ENSEÑA DOS COSAS: QUE CUALQUIER PUEBLO POR PEQUEÑO QUE SEA, POR DISTANTE QUE SE ENCUENTRE PUEDE LLEVAR A CABO SU LUCHA, POR UNA VIDA MEJOR, SIN QUE LOS IMPERIALISTAS PUEDAN IMPUNEMENTE DESTRUIRLOS, PERO AL MISMO TIEMPO ENSEÑA QUE EL MERITO INMENSO DEL PUEBLO SOVIETICO, DE LOS OBREROS SOVIETICOS, DE SU GENIAL DIRIGENTE LENIN (APLAUSOS) Y DEL PARTIDO QUE EL ORGANIZARA, NOSOTROS SABEMOS QUE LOS SOVIETICOS ESTAN CONCIENTES DE LO QUE HAN HECHO EN BIEN DE LA HUMANIDAD, NOSOTROS SABEMOS QUE EL HABER PRESERVADO LA REVOLUCION NO FUE TAREA FACIL, NOSOTROS SABEMOS CUANTOS SACRIFICIOS HA HECHO, CUANTAS AGRESIONES HAN SUFRIDO, NOSOTROS CONOCEMOS LA HISTORIA DE ESTA REVOLUCION, SABEMOS DE LA CONJURA INTERNACIONAL DE LOS REACCIONARIOS, SABEMOS DE LAS INTERVENCIONES CONTRA ESTE PAIS. SABEMOS DE ESTE INMENSO SACRIFICIO QUE COSTO A LA URSS EL ATAQUE FACISTA, NOSOTROS SABEMOS LA SANGRE VERTIDA, LOS SACRIFICIOS REALIZADOS, AYER CUANDO VISITABAMOS MURMANSK, VEIAMOS UNA CIUDAD ENTERAMENTE NUEVA, CON NUEVOS EDIFICIOS, PERO VIMOS TAMBIEN UNA FOTO QUE NOS ENSEÑARAN COMO QUEDO MURMANSK DESPUES DE LA GUERRA, SI UNA SOLA CASA EN PIE. NOSOTROS SABEMOS COMO MAS DE UNA VEZ HAN TENIDO QUE RECONSTRUIR LOS SOVIETICOS SU PAIS. PERO HEMOS PODIDO APRECIAR CUAN CONCIENTE ESTABA EL PUEBLO SOVIETICO. LO PUDIMOS APRECIAR DESDE EL PRIMER INSTANTE Y ASI NUNCA PODREMOS OLVIDAR LAS IMPRESIONES RECIBIDAS AL LLEGAR A LA URSS. ENCONTRARNOS EN PRIMER LUGAR UNA CIUDAD SIN CLASES EXPLOTADORAS NI EXPLOTADOS, ENCONTRARNOS UN PUEBLO TODO TRABAJADOR Y APRECIAR QUE EXTRAORDINARIO ES UN PUEBLO ASI. UNA SOCIEDAD COMO ESTA (APLAUSOS) EL VIGOR, EL PATRIOTISMO Y EL ESPIRITU SANO DE LOS CIUDADANOS DE UN PAIS DONDE EL SOCIALISMO HA TRIUNFADO YA PLENAMENTE. POR ESO NO TENEMOS LA MENOR DUDA DE QUE EL NUEVO PROGRAMA DEL PARTIDO COMUNISTA DE LA URSS SE CUMPLIRA.

apoyo mas
para la liberacion
de Cuba
Cuba no para
la liberacion

No October

va
siente

Reserva un momento para
conversar con Nikita

PERO ESTA GENERACION VIVIRA EN EL COMUNISMO Y QUE SU AVANCE NO PODRA DETENERLO NADA. NO PUDIERON DETENERLOS CUANDO LOS OBREROS Y CAMPESINOS DE LA UNION SOVIETICA CARECIAN PRACTICAMENTE DE TODO, CUANDO NO TENIAN LA MASA INDUSTRIAL NI LA EXPERIENCIA QUE TIENEN HOY Y DE TODO CORAZON LOS PUEBLOS DE TODO EL MUNDO DEBEMOS ALEGRARNOS Y RECIBIR COMO NUESTROS SU EXITO. (APLAUSOS)

~~POR QUE ESTA REVOLUCION HA TENIDO LUGAR PARA BIEN DE LA HUMANIDAD, NO IMPORTA LO QUE DIGAN LOS IMPERIALISTAS, NO IMPORTAN LAS CALUMNIAS, NO IMPORTAN SUS CENSURAS. NOSOTROS SABEMOS LO QUE SON LAS CALUMNIAS DE LOS IMPERIALISTAS, POR QUE LA HAN EMPLEADO MUCHO CONTRA NOSOTROS, PERO NO IMPORTA, ESTAS CALUMNIAS SE ESTRELLARAN CONTRA LA REALIDAD. LO CREI SIEMPRE, PERO LO CRE AUN MAS FIRMEMENTE DESDE QUE CONOCI AL PUEBLO SOVIETICO (APLAUSOS). LA HUMANIDAD SEGUIRA SU CURSO VICTORIOSO, LA HUMANIDAD TIENE MOTIVOS PARA ESTAR OPTIMISTA. PARA CREER QUE LAS FUERZAS PROGRESISTAS VENCERAN A LA REACCION, PARA CREER QUE LAS FUERZAS DE LA PAZ, VENCERAN A LAS FUERZAS RETROGADAS QUE QUIEBEN LA GUERRA (APLAUSOS). CON EL EXITO DE LA UNION SOVIETICA, MARCHARAN HACIA DELANTE EXITOSAMENTE TAMBIEN, LOS PUEBLOS QUE COMO EL NUESTRO HOY SE ENFRENTAN A LA INTRIGA Y A LOS AGRESIONES DE LOS IMPERIALISTAS. SIEMPRE FUIMOS GRANDES ADMIRADORES DE LENIN, PERO DESPUES (APLAUSOS) DE HABER VISTO LA OBRA REALIZADA POR SU PUEBLO, DESPUES DE CONOCER A LA URSS LA ASEGURA Y LA AGIGANTA A NUESTROS OJOS Y SE HACE AUN MAS INMORTAL. SOVIETICOS: CREEIS QUE CON UNA PALABRA DIGA NUESTRO CONCEPTO DE ESTE PUEBLO ? LO VOY A DECIR, CON LA EXPRESION DE UN COMPANERO DE NUESTRA DELEGACION CUANDO LE PREGUNTE SU IMPRESION Y ME CONTESTO: "ESTE ES UN PUEBLO DE GIGANTES". (APLAUSOS).~~

EL COMPANERO KRUSCHEV, EXPRESO SU FE EN EL TRIUNFO DE LA REVOLUCION CUBANA Y NOSOTROS ESTAMOS SEGURO DE QUE ASI SERA (APLAUSOS). NOSOTROS ESTAMOS SEGUROS DE QUE NUESTRO PUEBLO NO SERA VENCIDO POR QUE SE JUNTAN LAS DOS CONDICIONES INDISPENSABLES DE LA VICTORIA. EL ESPIRITU PATRIOTICO Y REVOLUCIONARIO DE NUESTRO PUEBLO Y LA SOLIDARIDAD DEL CAMPO SOCIALISTA CON LA URSS AL FRENTE (APLAUSOS). ~~MAS SOLIDARIDAD DE LOS TRABAJADORES REVOLUCIONARIOS DE TODO EL MUNDO, LA SOLIDARIDAD DE TODOS LOS PUEBLOS QUE CONOCEN LAS GARRAS DEL IMPERIALISMO Y DEL COLONIALISMO.~~

SOVIETICOS: EL SOCIALISMO Y EL COMUNISMO PODEMOS DECIR TAMBIEN, COMO DECIMOS NOSOTROS EN NUESTRA PATRIA, VENCEREMOS (APLAUSOS). EL FUTURO DE LA HUMANIDAD ES EL FUTURO DEL SOCIALISMO Y DEL COMUNISMO, POR ESO PERMITASEME EXPRESAR CON MAS FERVOR QUE NUNCA EN ESTA PLAZA ROJA, TAN LLENA DE ESA HISTORIA QUE SENALABA EL COMPANERO KRUSCHEV Y CON LO CUAL HACE PARA NOSOTROS DOBLEMENTE HONROSA ESTAR AQUI INFINITAMENTE AGRADECIDOS POR EL HONOR QUE SE NOS DISPENSA EN ESTA HISTORICA PLAZA DONDE COMENZO A ESCRIBIRSE LA HISTORIA NUEVA DEL MUNDO. PERMITANSEME HACER EL MAS JUSTO HOMENAJE A QUIEN TUVO EL MERITO MAYOR. PERMITASEME EXCLAMAR "VIVA LENIN" (APLAUSOS). "VIVA EL INTERNACIONALISMO PROLETARIO" (APLAUSOS). "VIVA LA AMISTAD ENTRE LOS PUEBLOS SOVIETICOS Y EL PUEBLO CUBANO" (APLAUSOS). "VIVA LA UNION SOVIETICA". PATRIA O MUERTE. VENCEREMOS. (APLAUSOS)

FIN